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Не пропустите 
ревакцинацию!
В Приангарье поступило 52 800 доз вакцины 
«Спутник Лайт»

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

 ! Ирина Штерман, Иркутск

Сейчас система здравоохранения 
региона с трудом справляется с 
перегрузками. Врачи признают-
ся: если так пойдет и дальше, си-
т уаци я может выйти из-под 
контроля. В областной больнице, 
на базе которой развернут круп-
нейший в регионе ковидный го-
спиталь, констатируют: в пала-
тах и реанимациях лежат в основ-
ном непривитые.

С начала ноября в Иркутской 
области, несмотря на все усилия 
врачей, едва ли не каждый день — 
новые рекорды по числу заболев-
ших. На минувшей неделе при-
рост перешагнул отметку в 600 
человек, и он продолжается. В го-
спитализации каждый день ну-
ждаются десятки заболевших.

— Причины называют разные, — 
отмечает врач-реаниматолог Ма-
рия Агеенко. — Кто-то считал, что 
он переболел и теперь у него по-
жизненный иммунитет, другие 
надеялись, что не заболеют, а 
кто-то вообще думал, что ковида 
нет и все, что говорят о панде-
мии, — вранье. В результате все 
они теперь здесь, в палатах. Ис-
ход лечения непредсказуем: бы-

вает, вроде бы человек пошел уже 
на поправку — и внезапно леталь-
ный исход.

Зато те, кто сделал прививку, 
имели возможность убедиться в 
ее эффективности. Именно этим 
объясняется резко выросший 
спрос на «Спутник Лайт». 

— Мне сегодня позвонили из по-
ликлиники, сообщили, что вакци-
на есть, — рассказал «РГ» иркутя-
нин Владимир Лисичук. — А неде-
лю назад не было, я звонил, инте-
ресовался. Мне нужен именно 
«Лайт», у меня ревакцинация. 
Обязательно привьюсь и всем со-
ветую: за эти полгода я несколько 
раз контактировал с заболевши-
ми, и максимум, что было, — сла-
бость пару дней. А люди болели, и 
очень серьезно. «Спутник» рабо-
тает, проверено на себе.

Как выяснилось, обеспечением 
запаса вакцины занимается лич-
но глава региона.

— В понедельник в Приангарье 
поступило 52 800 доз вакцины 
«Спутник Лайт», — сообщил на за-
седании регионального опершта-
ба губернатор Игорь Кобзев. — 
Спрос на нее значительно вырос: 
только на минувшей неделе было 
более 300 обращений по этому по-
воду. И мы должны приложить все 
усилия к тому, чтобы привить 
всех желающих. 

По словам губернатора, вся по-
ступившая вакцина уже направ-
лена в медицинские организа-
ции. 

СПРАВКА «РГ»

На 22 ноября первый компонент 
вакцины в Иркутской области по-
лучили более 943 тысяч человек, 
второй — более 654 тысяч чело-
век.

  " ТЕ М ВРЕ МЕНЕ М

До конца года планируется построить и ввести в эксплуатацию еще 
16 многоквартирных домов в Боготоле, Дивногорске, Енисейске, 
Лесосибирске, Минусинске, Уяре, в поселках Рассвет и Суриково 
Бирилюсского района, в селе Верхнепашино Енисейского района, 
поселке Инголь Шарыповского района и поселке Новоангарск.

Не лезь в баллон!
ОБЩЕСТВО

В Иркутской области запреща-
ют продажу несовершеннолет-
ним товаров, содержащих сжи-
женный углеводородный газ.

Различные баллончики с га-
зом для личных и бытовых нужд 
сейчас легкодоступны. Такой 
газ применяется для заправки 
зажигалок, портативных ту-
ристских газовых плит и других 
товаров хозяйственно-бытово-
го назначения. В то же время 
среди несовершеннолетних в 
возрасте от 10 до 17 лет разви-
вается такая форма токсикома-
нии, как «сниффинг» — вдыха-
ние сжиженных газов. Серьез-
ность проблемы подтверждает 
уполномоченный по правам ре-

бенка в Иркутской области  
Татьяна Афанасьева, по словам 
которой в этом году зареги-
стрировано уже шесть леталь-
ных случаев отравления углево-
дородом.

В регионе подготовлен соот-
ветствующий закон. Он будет 
принят в ближайшее время. Ав-
тор законодательной инициа-
тивы — депутат Законодатель-
ного собрания Прибайкалья Га-
лина Кудрявцева отмечает, что 
Иркутская область не единст-
венный регион, где это явление 
принимает угрожающий харак-
тер. Потому подобные загради-
тельные меры приняты уже как 
минимум в семи субъектах РФ.

Василий Пивоваров, 
Иркутск

Найти вариант
МЕСТНАЯ ВЛАСТЬ 

Администрация Красноярска 
формирует план строительства 
школ на несколько лет вперед.

Потребность в новых учеб-
ных заведения особенно высока 
в Октябрьском и Железнодо-
рожном районах. При этом со-
временные требования к строи-
тельству общеобразовательных 
учреждений достаточно стро-
гие. Потому найти подходящий 
участок очень непросто.

Например, сейчас ведутся 
споры насчет того, где строить 
новую школу в Академгородке. 

Единственное образователь-
ное учреждение в микрорайо- 
не — гимназия № 13 — переполне-
но. Для строительства новой 
школы на 1280 мест требуется 
земельный участок площадью 
четыре гектара.

Но в Академгородке отсутст-
вуют свободные территории, не 
обремененные правами третьих 
лиц. Единственное подходящее 
место — федеральная земля  
ФГБНУ «Красноярский науч-
ный центр Сибирского отделе-

ния СО РАН». Переговоры о пе-
редаче этой земли в муници-
пальную собственность с ним 
пока ведутся. Потенциально 
пригодные участки для строи-
тельства школ определены в Ни-
колаевке и в районе улицы Кали-
нина. 

— У нас в городе есть школь-
ные здания, которым больше по-
лувека. Некоторым строениям 
уже даже под семьдесят. Они 
расположены в давно застроен-
ных районах. Снести эти школы 
и построить на их месте новые 
мы не можем — современные 
требования не позволят. Взять 
Центральный район, Железно-
дорожный или Кировский — где 
там расположить здание на ты-
сячу человек, с просторным дво-
ром и подъездными путями? На 
окраинах это можно сделать — 
там сейчас и строят большие 
школы. А в старых спальных 
районах вариантов у нас немно-
го, — говорит депутат Краснояр-
ского городского Совета депута-
тов и директор школы № 86 Ма-
рина Малышева.

Иван Васильев, Красноярск

Ключ к счастью
ПРИОРИТЕТ

В Канске сдали многоквартир-
ную многоэтажку для пересе-
ленцев. Девятиэтажный двух-
подъездный дом построен в 
рамках краевой программы 
«Переселение граждан из ава-
рийного жилищного фонда в 
Красноярском крае». 

В нем 77 квартир, которые 
распределили среди жителей 
аварийных домов с улиц 
Горького, Краснопартизан-
ской, Пионерской, Кедровой, 
микрорайона Солнечный и 
поселка Мелькомбинат. Мно-
гие ждали новоселья десятки 
лет.

Канск стал первой террито-
рией Красноярского края, где 
досрочно завершается го- 
довая программа переселе-
ния жителей из аварийного 
жилья. 

— В следующем, 2022 году 
планируется вторая очередь 
этого здания. Проектируется 
еще один 85-квартирный дом 
для детей-сирот и работников 
бюджетной сферы. В целом 
весь край закончит програм-
му до 1 сентября 2024 года, и 
сразу начнется новая, — пояс-
нила первый заместитель ми-
нистра строительства края  
Татьяна Василовская.

Дмитрий Бурятин, Канск

СЕЙЧАС подрядчик завершает работы по обустройству участка трассы «Обход Абакана»: в нор-
мативное состояние, отвечающее требованиям безопасности,  привели 2,6 километра дорожно-
го полотна. Здесь смонтировали тросовое ограждение, разделяющее между собой транспортные 
потоки, установили светофоры и нанесли дорожную разметку. Ремонт занял полтора года, бюд-
жету он обошелся в 546 миллионов рублей. 

Привели в порядок 
В Абакане отремонтировали  
опасную объездную автодорогу  

Те, кто вовремя сделал прививку  
и не пропустил ревакцинацию, 
чувствуют себя гораздо уверенней.
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Едем к первому уроку
ОБРАЗОВАНИЕ

 ! Ольга Ануфриева, Иркутск

В  П р и а н г а р ь е  п о с т у п и л о  
75 школьных автобусов — 69 «па-
зов» и шесть «газелей». Они от-
правятся в 29 городов и посел-
ков, куда школьники приезжают 
учиться из окрестных деревень. 
Средства на них направил феде-
ральный бюджет.

Двадцать восемь новых школь-
ных автобусов уже отправились 
по назначению. Остальные по-
ступят на места до конца ноября. 
Все машины соответствуют со-
временным требованиям без-
опасности перевозок, оборудова-
ны системами ГЛОНАСС и тахо-
графами. 

В числе первых новые автобу-
сы получили учебные заведения 
Иркутского района: здесь боль-
ше всего детей в России учатся 
«на подвозе» — транспорт приво-
зит на занятия 14,5 тысячи уче-
ников, всего на школьных мар-

шрутах уже работают 118 авто-
бусов. Ключи от нового транс-
порта получили представители 
школ Пивоварихи и Маркова, 
села Никольск и деревень Бутыр-
ки, Ревякино, Горохово.

Очень рады обновлению транс-
порта и в школе № 10 Бирюсинска 
Тайшетского района. Каж дый 
день 14 ее  учеников добирались 
из деревни Тимирязево на ста-
реньком «пазике», который, по 

словам директора школы Алек-
сандра Христича, полностью ис-
черпал все ресурсы.

В Иркутской области немало 
территорий, где дорога до шко-
лы может занимать много вре-
мени, путь проходит по местно-
сти, где нет связи, а зимой тем-
пература опускается ниже ми-
нус 30 градусов. Поэтому новые 
автобусы — это вопрос не только 
комфорта, но и безопасности 
учеников. Родители же надеют-
ся, что обновленный транспорт 
позволит ребятишкам выезжать 
еще и на соревнования, и на экс-
курсии.

Новые автобусы — 
это вопрос 
не только 
комфорта, 
но и безопасности 
учеников

  " КС ТАТИ

В общей сложности в Иркутской 
области 27,5 тысячи детей ездят в 
школу в другие муниципалитеты. 
Их перевозят более 600 школь-
ных автобусов. За последние пять 
лет в область поступило 265 но-
вых единиц «школьного» транс-
порта. 
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